

**Parlamentarischer Vorstoss****2018/829**

---

Geschäftstyp: Postulat

Titel: **Klärung der Rolle von Erdgas/Biogas im kantonalen Energiemix**

Urheber/in: Christoph Buser

Mitunterzeichnet von: Blatter, Eugster

Eingereicht am: 27. September 2018

Dringlichkeit: --

Heizöl ist in Schweizer Haushalten nach wie vor der mit Abstand wichtigste Energieträger. Laut Daten des Statistischen Amtes Basel-Landschaft werden noch immer rund 40 Prozent aller Gebäude im Kanton mit Öl beheizt. Damit verursacht der Gebäudesektor laut der Schweizerischen Energiedirektorenkonferenz (EnDK) rund 40 Prozent des gesamten CO<sub>2</sub>-Ausstosses. Mit dem Ersatz der Ölheizungen durch Gasheizungen könnte der CO<sub>2</sub>-Ausstoss im Gebäudebereich erheblich reduziert werden.

Durch den Ersatz von Öl durch Erdgas mit 10 Prozent Biogas (Standard) kann der CO<sub>2</sub>-Ausstoss bereits um 34 Prozent gesenkt werden. Wird die Erdgas/Biogas-Heizung mit einer Solaranlage kombiniert reduziert sich der CO<sub>2</sub>-Ausstoss um 50 Prozent. Wird ausschliesslich mit Biogas geheizt, wird gar kein CO<sub>2</sub> ausgestossen.

Während in einigen Kantonen Bestrebungen im Gang sind, neben Ölheizungen auch Gasheizungen zu verbieten, fördert beispielsweise die Links-Grün regierte Stadt Zürich Gasheizungen mit einer Umweltprämie. Das Versorgungsunternehmen Energie 360 Grad, an dem die Stadt Zürich über 96 Prozent hält, subventioniert neue Gasheizungen beispielsweise mit bis zu 5'000 Franken.

Der Regierungsrat wird eingeladen zu prüfen und zu berichten, wie viele Ölheizungen im Kanton Basel-Landschaft durch Gasheizungen ersetzt werden könnten und in welchem Ausmass der CO<sub>2</sub>-Ausstoss dadurch reduziert werden könnte.

Weiter wird der Regierungsrat gebeten zu berichten, welche Rolle Erdgas und Biogas in der kantonalen Energieversorgung der Zukunft spielt.

Insbesondere ist zu beantworten:

- Unterstützt der Kanton den Ersatz von Ölheizungen durch Gasheizungen?
  - Unterstützt der Ersatz von Ölheizungen durch Gasheizungen das Erreichen der kantonalen Klimaziele?
  - Setzt der Kanton Anreize, damit die bestehenden Ölheizungen durch Gasheizungen ersetzt werden?
-